

令和6年度7月号 [7月15日(発行)]



# 東風だより

川口市立東中学校  
川口市東本郷2-20-47番地  
TEL 048-281-4065  
特別支援学級 285-2423  
さわやか相談室 281-4627  
<http://www.sch.kawaguchi.saitama.jp/higashi-j/>

## 周囲の期待

校長 柳田 勇

連日、猛暑が続いております。生徒はもちろんのこと、保護者・地域の皆さまにおかれましても、体調管理に気を付けていただきたいと思います。

本校通学路、東本郷2丁目付近の畑に七夕の飾りがありました。その短冊に、7月1週目は「東中諸君 暑さに負けるな」と書かれており、2週目は「もう少しで夏休み 今できることを頑張ろう」と書かれておりました。畑の所有者の方の心遣いに感謝するとともに、皆さま方からの期待を改めて感じている次第でございます。

さて、先日行われました学校総合体育大会を無事に終了することができました。また、学校で学習していた生徒たちも、落ち着いて学校生活を過ごすことができました。このあと、県大会へ進む部活もあれば、一つの区切りを迎え、引退していく3年生と下級生で引き継ぎがなされた部活もあります。夏休みを控え、部活動のみならず、生徒一人一人には、1学期の自分の成果と課題を確認するとともに、新たな夢や目標を見つけてもらいたいと思います。

私の教え子に、学校総合体育大会のある種目で全国1位になった生徒がいます。その生徒は、クラブチームに所属し、その当時、多くの練習を行っているとのことでした。国際大会に参加することも多く、忙しい日常生活を送っておりましたが、決して学校生活を疎かにすることはありませんでした。勉強もしっかり行い、また、大会での成績等を自慢することもなく、黙々と自分と向き合っていました。私は、オリンピックが近づくと、いつもその生徒のことが頭をよぎります。今も同じ夢に向かって努力を続けているのか、それとも、新しい夢を見つけ違う道に進んでいるのかと。その生徒がどのような選択をしているかわかりません。しかし、自分の進んでいる道に、自信をもって歩んでくれていることが何よりだと思っております。

勉強やスポーツは自分のために行うのは当たり前です。しかし、誰もが経験したことがあると思いますが、「周囲の期待」です。期待は大きな力にもなりますし、プレッシャーにもなると思います。私たち大人は、知らず知らずに子どもに期待をよせ、その子のためにいろいろとしたくなることが多いと思います。しかし、時には見守ることも必要なのかもしれません。先述した教え子が、卒業式数日前にグラウンドにいた私のところにやってきて、「強化合宿で卒業式には出られません。先生、いつもありがとうございました。」と挨拶してくれました。その生徒とは、担任をしたわけでもなく、授業や駅伝での関わりぐらいいました。「普通に接してくれたことがうれしかったです。」と。

私たちは、子どもたちによりよい選択をしてもらいたいと思っております。しかし、その子にとって何がよいかは、その子にしかわかりません。周囲の期待が正しいかもわかりません。成長には、任せる勇気も必要なのだと感じている次第です。